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FECHA: Noviembre 06 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Encontró espantosa muerte”  

Criterio “Se soltó el chamuco tras caída de narcos”  

 “Abate marina a hermano de Osiel Cárdenas”  

 “Hidalgo avanza en desempeño financiero”  

 
“Hidalgo es un estado confiable”  

 “Temperaturas bajo cero recrudece frío”  

 
“No circula”  

El Independiente “Hay presos en Hidalgo, sólo por ser pobres: Slim Seade”  

La Crónica “Responsabilidad y transparencia en aplicación de recursos; Moch” 

 
“Matan a capo; arde frontera”  

 
“Matan a líder del cartel del golfo”  

 

“¡Lo mataron!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Sol de Hidalgo-Muchos quieren... sólo uno será el candidato: Los ánimos por querer ser recorren los amplios y 
complejos pasillos de la política en Tulancingo, la segunda ciudad en importancia en el estado. Este municipio, recordando, 

ha sido gobernado por 3 fuerzas políticas. El primer "descalabro" fue en 1999, cuando el panismo cobraba fuerza a través 

de la figura de Juan Gómez, y quien, finalmente, resultó vencedor en aquella contienda contra el empresario priista Ernesto 
del Blanco. Su ejercicio, que inició en enero del 2000, estuvo manchado por la voracidad de algunos de sus funcionarios 

que lo llevaron, incluso, a perder sus derechos políticos, que más tarde recuperaría. Por cierto, hubo un interinato, el de 
Ignacio Méndez, que luego tuvo que regresarle el cargo a Juan Gómez, este último "suena" para ser nuevamente el 

abanderado de Acción Nacional. No ha dicho que no, pero tampoco se ha promovido como otros albiazules: El piloto 

Alejandro Ahued o hasta el mismo Julio Soto, aunque de éste todavía no se define si iría por el PRD, partido que pudiera 
ser representado por Alejandro Rosas o Miguel Ángel Romero. Recordando una plática que sostuvo Juan Gómez con esta 

reportera: "Ahora, lo mío es ser empresario", cuando se escuchaba su nombre como posible aspirante a la diputación local, 
ganada con amplio margen por Luis Alberto Marroquín y del que, por cierto, también se deja oír que pudiera ser el gallo del 

PRI a la Presidencia de Tulancingo. Pero el médico ha aclarado que será representante popular en el Congreso del Estado, 

para lo que lo eligieron los más de 40 mil votantes en el distrito. Aunque no es el único galeno, se oye muy fuerte el 
nombre de Enrique Macedo, esposo de la secretaria de Turismo, Oralia Vega, mujer que alguna vez dijo: "Quiero", pero, 
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por ahora, su mira está en otras esferas. Macedo es suplente del alcalde tulancinguense Jorge Márquez y tiene una función 

importante en la Secretaría de Salud. Por cierto, al doctor se le ha visto en diversos eventos en la ciudad de los Satélites, 

haciendo presencia, además de que ya manifestó su deseo de querer ser, ¿por qué no? Tiene una trayectoria limpia. DE 
LOS ERRORES SE APRENDE Siguiendo con el anecdotario de la política en Tulancingo, en el 2006 Ricardo Bravo, perredista 

hasta hace algunos meses, contendió por la Presidencia y le ganó a José Ponce Sosa. La victoria fue avasallante y, como 
dirían los priistas, de "esos errores" han aprendido y se han fortalecido. En noviembre de 2008, Jorge Márquez da el triunfo 

a su partido, el PRI, sobre una cerrada competencia electoral. Julio Soto y Damián Sosa se quedaron en el intento, aun 

cuando este último será diputado local plurinominal en la próxima legislatura. Ahora, los ánimos están más que "calientes". 
Ya comenzaron los autodestapes e igualmente grupos de ciudadanos que promueven a sus "gallos", si bien no sólo 

hombres pudieran ser, sino también la lista incluye mujeres. La de priistas es larga; además de los ya citados: Joaquín 
Árcega, diputado local y quien coordinó la campaña d Luis Marroquín. Es un hombre reconocido ampliamente en la región 

por su labor, durante varios años, al frente de Bomberos y Protección Civil. Su capital político es grande y goza de carisma. 
OTROS NOMBRES Del mismo modo, está Antonio Lira y Jorge Zunzunegui, este último coordinador de Desarrollo Social de 

la Presidencia de Tulancingo. Los jóvenes no se quedan atrás. Se escucha que Rodrigo Fragoso, quien organizó la Feria de 

la ciudad en julio pasado, pudiera tener posibilidades. Asimismo, destacan la ojiazul Martha Soto García, actual titular del 
Consejo Consultivo Ciudadano, y su tía, la síndico procuradora y suplente de David Penchyna, Blanca Luz Soto Plata.. O los 

de la experiencia: Óscar Bitar y Alberto Aranda, igualmente promovidos por algunas personas. Y es que ya estamos en 
cuenta regresiva para los destapes... mientras, a esperar. Hasta el momento, ninguno más. (redacción, Ojo Política) 

Milenio-Delegados niegan implicación durante el proceso electoral: Delegados de las dependencias federales en 

Hidalgo aseguraron no tener ninguna filiación partidista con Acción Nacional (PAN), y aceptaron que en las elecciones 
pasadas se abstuvieron de apoyar a la ex candidata a la gubernatura del estado, Xóchitl Gálvez Ruiz.  El delegado de la 

Secretaría de Educación Pública federal, Julio Manuel Valera Piedras, aceptó que en el pasado proceso electoral no apoyó 
abiertamente a la ex aspirante al gobierno, porque su papel no es ser un operador político, sino apoyar al sector educativo 

en Hidalgo. A mediados de esta semana, el Partido Acción Nacional filtró una lista de delegados federales que serían 

removidos de sus cargos a causa de que en las elecciones a gobernador dejaron de brindar el apoyo a la candidata de la 
alianza Hidalgo Nos Une. En la lista publicada por este medio se encuentra el nombre del titular de la delegación de la SEP. 

Al respecto, el funcionario sentenció que Gonzalo Trejo Amador, líder del PAN en Hidalgo no es su “jefe”. A su parecer, 
“representamos a Ernesto Lujambio y estamos trabajando, cuando él determine que ya, acataremos la orden”. De acuerdo 

al funcionario, los delegados federales de la SEP son elegidos mediante el Servicio de Carrera Profesional del gobierno, no 

por ser militantes del Acción Nacional, por lo cual, su objetivo no es hacer proselitismo en las entidades a favor de esa 
fuerza política. Por su parte, la delegada del Infonavit en Hidalgo, Guadalupe Juárez Moreno, dijo que está tranquila por la 

posible evaluación que hará el PAN a los delegados federales de acuerdo a su actuación en la pasada jornada electoral que 
se vivió en Hidalgo, para elegir gobernador, pues explicó que a pesar de que ella no hizo proselitismo político en torno a la 

ex candidata del PAN ha dado resultados en su trabajo al frente del Infonavit. “Yo estoy tranquila, las puertas del Infonavit 

están abiertas siempre que nos necesitan para pedir algún tipo de información, siempre y cuando no sea proselitismo, 
porque ahí el Instituto Federal Electoral nos prohíbe incluso que lo hagamos y nosotros nos mantenemos al margen”, dijo. 

Explicó que su única participación fue en las Jornadas Federales que se realizaron durante varios meses, “porque eran 
jornadas informativas”, pero Guadalupe Juárez aseguró que hacer o no proselitismo es una decisión personal de cada 

delegado; sin embargo dijo que debe tenerse cuidado en no involucrar su trabajo con su militancia porque no estaría 
cumpliendo como servidor público. “El asunto es que debemos de ser muy cuidadosos porque estamos frente a un cargo 

público en el que debemos servir ante todo”.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-Verdes exigen resarcir los daños ecológicos por ordeña a Pemex: El partido Verde Ecologista de México 
en Hidalgo exigió a Petróleos Mexicanos (Pemex) resarcir los daños ecológicos causados por la ordeña de ductos, delito 

redituable sólo para la delincuencia organizada. Jorge Malo Lugo, líder de los verdes informó, según Pemex, que cada 

reparación de algún ducto la paraestatal gasta entre 500 mil y un millón de pesos.  Con base en datos de Pemex, por 
Hidalgo cruzan 981 kilómetros de ductos, fueron cerradas 5 tomas en 2007, 17 en 2009 y son 13 las detectadas en el 

presente año en la entidad y en todo el país 117. Los municipios donde más ocurre este ilícito son Pachuca, San Agustín 
Tlaxiaca, Tula, Epazoyucan y el Cardonal, donde la delincuencia organizada tiene un nuevo rubro de ilícitos, el robo de 

gasolina a través de ordeñas en ductos, para la industria del delito es un “negocio”, fácil, barato y altamente redituable 
económicamente, por lo que las bandas criminales tienen redes que comprenden, el hurto, transporte y comercialización. 

De acuerdo con el líder del Verde Ecologista, Hidalgo ocupa el onceavo lugar a nivel nacional en el robo de combustible, 

según el informe al tercer trimestre de 2010 de Petróleos Mexicanos.  Sin embargo, acusó Malo Lugo, en su informe la 
paraestatal no incluye los daños que se ocasionan al medio ambiente, al suelo, a la flora y fauna del entorno donde son 

derramados miles de litros de combustible, durante el tiempo que se comete el robo. Por tal motivo se exhorta al Gobierno 
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Federal, a realizar campañas de vigilancia permanente, las cuales permitan identificar y castigar a las personas que realizan 

este acto ilícito, con la finalidad de salvaguardar la seguridad de los habitantes y mantener un equilibrio ecológico en la 

región de Hidalgo.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Peña Nieto visita Hidalgo en cabalgata con plana de gobernadores priistas: Este día los gobernadores de 

Hidalgo y el Estado de México, Miguel Ángel Osorio Chong y Enrique Peña Nieto, respectivamente, realizan una cabalgata 

del municipio de Hueypoxtla a Zapotlán de Juárez, con motivo del Centenario de la Revolución Mexicana.  El Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, informó que la cabalgata del Centenario 2010 tendrá un recorrido de 21.6 

kilómetros que partirá a las 10:00 horas de la comunidad de Tezontlalpan, ubicada en el municipio mexiquense de 
Hueypoxtla, con destino a la localidad hidalguense de San Pedro Huaquilpan, localizada en Zapotlán de Juárez. De acuerdo 

con la dirigencia estatal, a nombre de Omar Fayad Meneses, el recorrido durará aproximadamente cuatro horas y esperan 
la presencia de la primera plana priista nacional como senadores, diputados locales y federales, así como militantes 

estatales. De acuerdo con información del también diputado federal, para llegar al punto de partida, se tomará la carretera 

Arco Norte con dirección a Querétaro; “ahí encontrará la caseta Santa María Ajoloapan hasta ubicar la desviación que lo 
conducirá a Tezontlalpan”. “De igual manera, en la caseta del Arco Norte que se encuentra a la altura de Villa de 

Tezontepec, la distancia al municipio de Zapotlán de Juárez es de 11 kilómetros con dirección a la ciudad de Pachuca”, 
finalizó.  (redacción, página 11) 

Criterio-Alianzas, sólo en 32 municipios, dice PRD: Apenas 40 por ciento de las alcaldías podrían ser buscadas por 

una alianza formada por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), según las primeras 
manifestaciones recogidas en las reuniones regionales celebradas por el secretariado estatal del sol azteca. De acuerdo con 

el secretario de Planeación, Alfonso Navarrete Villa, ya existe un trabajo interno en muchos municipios, con en el cual se ha 
podido comprobar que hay fortalezas en los perredistas y no aceptarán a los panistas. Además, indicó que por necesidad 

las alianzas sólo podrán concretarse en el caso de que vayan de manera conjunta los cuatro partidos: PRD, PAN, PT y 

Convergencia, puesto que por los convenios de alianza no se podrá hacer de manera parcial con uno o dos partidos. 
Navarrete Villa informó que iniciaron los trabajos de acercamiento con las estructuras municipales justo para formalizar los 

comités municipales y además conocer el análisis local. Actopan fue la primera región visitada por la dirigencia estatal 
encabezada por Pedro Porras, junto con todo el secretariado, quienes escucharon un análisis interno de la localidad y a su 

vez, el de otras seis demarcaciones municipales. De ese diálogo que se abrió se puede definir que no existe mucho ánimo 

en algunos puntos por apoyar un candidato multipartidista, sobre todo donde hay una fortaleza perredista, dijo Alfonso 
Navarrete. También planteó que en esta dinámica se espera tener un análisis muy particular antes de que concluya el año 

en al menos Tizayuca, Apan, Pachuca de Soto, Ixmiquilpan, Tenango de Doria y Jacala de Ledezma. En algunos municipios 
se tendrá que "cargar con algunos partidos que no tienen ninguna presencia"; sin embargo, lo consideró como algo que 

"ya se volvió costumbre". Navarrete Villa apuntó que en ningún momento han tirado línea desde la presidencia estatal del 
PRD para que se concreten las alianzas, "pues hay un acuerdo firmado en donde cada municipio se habría de hacer cargo 

de ese análisis y de esa decisión". De manera paralela, existe labor política con la militancia para lograr que no se pierda la 

fortaleza de una tendencia de izquierda, "porque las alianzas sólo son coyunturas de tiempo; sin embargo, no serán 
eternas". Ante ese panorama, tendrán por obligación buscar la forma de preservar las fuerzas de izquierda, aun cuando 

existan alianzas con la derecha. Navarrete explicó que difícilmente se podrían fundir en una sola propuesta el PRD y el PAN, 
porque tienen orígenes distintos. Los resultados electorales muestran que hay un crecimiento del PRD, razón suficiente 

para que se alienten. Beneficios-Las alianzas han mostrado un crecimiento porcentual en las elecciones. El PRD subió 

cuatro puntos; el PAN otros tantos; así como el PT y Convergencia lograron mantener sus prerrogativas. (Jorge Martínez, 
página 04) 

Crónica-Definición de alianza PAN-PRD en Pachuca será antes de fin de año: A finales de este mes o principios de 

diciembre serán concluidos los trabajaos al interior del PAN para determinar si van o no en alianza con el Sol Azteca, detalló 
Juan  Carlos Robles Acosta, presidente del CDM en Pachuca. “Esperamos que a finales de noviembre o principios de 

diciembre este definida una coalición con los partidos que participaron en el bloque para la renovación de la gubernatura 
local, ya que así podemos decir que tendremos el triunfo más que asegurado”. Sostuvo que, “buscaremos una candidatura 

ganadora, nosotros somos una fuerza política preponderante en el municipio, por ello es muy posible que abanderemos la 
candidatura”. Reiteró que son erróneas las declaraciones de José Guadarrama, quién tiempo atrás comentó que habían sido 

actores del PAN los que le invitaron a ser su candidato, “nosotros no lo apoyaremos, tenemos cuadros capaces de ganar la 

elección sin necesidad de traer a alguien externo al partido”. “Nosotros ya fuimos gobierno en Pachuca y lo vamos a volver 
a ser con candidatos emanados del PAN: tenemos la confianza de que en alianza o sin ella vamos a ganar la presidencia, 

pues somos un partido fortalecido”. (Enrique Juárez, página 04) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-Podrán votar ciudadanos con credenciales terminadas en 03: El Instituto Federal Electoral (IFE) 

informó que en los estados donde haya elecciones el próximo año, sus ciudadanos podrán votar aun cuando al reverso de 

su credencial aparezca la terminación 03. "Las credenciales 03 aún podrán ser utilizadas para emitir el sufragio y como 
medio de identificación, sin embargo un día después de dicha elección local perderán su validez", informó la delegación 

estatal del instituto. Para ello, se informó en un comunicado, el IFE ha firmado acuerdos con las autoridades locales y está 
por firmarse uno más con los gobiernos de los estados, donde se llevarán a cabo dichos comicios. Por este motivo, 

personal de las siete Juntas Distritales Ejecutivas y de la Junta Local Ejecutiva del IFE en el estado, salieron a las calles de 
los municipios de Huejutla, Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula, Tepeapulco y Pachuca, para invitar a ciudadanos para 

que renueven su credencial de elector.  A través de la campaña ¿Y tú ya? se repartieron mil 600 volantes a la ciudadanía 

de los lugares mencionados.  Hidalgo cuenta aún con un total de 224 mil 684 credenciales que no han sido canjeadas, por 
lo que se exhortó a los ciudadanos a que acudan al módulo correspondiente a realizar el remplazo del documento. Para 

mayor información, el IFE pone a disposición de los ciudadanos la línea 01 800 433 2000, o bien localizar su módulo en 
www.ife.org.mx para cualquier información. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Focos rojos en Hidalgo por tráfico de migrantes: De acuerdo al legislador federal por Hidalgo, Héctor 

Pedraza Olguín, en lo que va de este año han sido secuestrados alrededor de 10 mil migrantes centroamericanos que 
cruzan por territorio mexicano e hidalguense, de los cuales, al menos 800 siguen desaparecidos y se teme que hayan sido 

asesinados. Ante la exigencia de madres de migrantes centroamericanos que han sido asesinados en México en los últimos 
años, el legislador integrante de la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, se 

comprometió a hacer una valoración y estudio de cuántas personas de otros países han muerto en su travesía para llegar a 
Estados Unidos. De acuerdo al asambleísta, un grupo de madres que desde hace años buscan a sus hijos y que formaron el 

colectivo Caravana de Madres de Migrantes procedentes de Honduras, lo buscaron para pedirle apoyo y encontrar a sus 

familiares desaparecidos. En ese sentido, Pedraza Olguín explicó que realizará un estudio, en el cual recavará la cifra de los 
migrantes centroamericanos que cruzan por el país, por Hidalgo y de éllos, cuántos han muerto, desparecido o los han 

extorsionado en los últimos 10 años. Al ser un paso obligado de los centroamericanos, los municipios hidalguenses de 
Tepeapulco, Tula, Atitalaquia, Emiliano Zapata y Apan, de acuerdo al legislador, se han convertido en focos rojos a causa 

de que los centroamericanos están expuestos a que las bandas del crimen organizado los extorsionen, violen, maten o en 

su caso los recluten para unirse a sus filas. Los integrantes de las asociaciones delictivas no son el único problema que 
enfrentan quienes buscan el llamado sueño americano y cruzan por Hidalgo, así como por otras partes del territorio 

mexicano, a ello se suma, las extorsiones de las que son objeto por parte de las policías municipales, estatales y federales. 
Además de la estigmatización de los migrantes como “delincuentes y drogadictos”, en especial en municipios como 

Tepeapulco, Hidalgo, lugar donde bajan del tren, en ocasiones con más de 15 días sin comer y sin asearse, es por eso que 
también sufren discriminación, no sólo en Hidalgo, sino en varias partes de la República.  “Recibimos en la Cámara a las 

madres de centroamericanos, nos pidieron su apoyo, porque en seis años más de 10 mil centroamericanos han cruzado por 

nuestro territorio, de ellos, hay 800 desaparecidos y no saben si están muertos o en manos de la delincuencia organizada”, 
señaló.  El diputado que representa la región de Ixmiquilpan, al ser una de las que mayor incidencia de migración presenta 

en la entidad, se ha dedicado a defender los derechos de los mexicanos que cruzan la frontera; ahora también lo hará con 
los centroamericanos que pasan por México para tratar de llegar a Estados Unidos. Pedraza Olguín expuso, “en México 

estamos luchando para que no se criminalice al migrante ilegal y para que se respeten sus derechos. Seguiremos apoyando 

la labor que estas mujeres desarrollan”. Relató que es una cuestión de solidaridad apoyar a los migrantes 
centroamericanos, porque en México e criminaliza a los estadounidenses que maltratan a los conacionales que cruzan la 

frontera; entonces, representaría un doble discursos que “nosotros exijamos justicia, mientras en este país hacemos lo 
mismo o peor con los centroamericanos, donde encuentran la pesadilla”.  Por ese motivo, Héctor Pedraza adelantó que se 

involucrará en el tema de los migrantes centroamericanos que están desparecidos, pues de los 800, sólo en 200 casos se 

han iniciado averiguaciones previas, en los otros 600 “son como fantasmas, no se sabe si están muertos, lograron cruzar o 
están con el crimen organizado”.  A su parecer, “los centroamericanos en su afán por llegar a Estados Unidos se exponen a 

actos de corrupción, de maltrato, no olvidemos que México es un país expulsor, por eso tomaremos este asunto en cuanto 
a sus derechos humanos”.  Ruta al sueño americano••• En septiembre de este año, el investigador de la Universidad 

Autónoma del Estado de Hidalgo, Tomás Serrano Avilés y escritor del libro Alma Migrante, denunció que la organización 
criminal denominada Los Zetas, controla el tráfico de migrantes centroamericanos que cruzan por Hidalgo desde hace 10 

años.  De acuerdo al experto en temas de migración, cada año se estima que cruzan por territorio hidalguense 50 mil 
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migrantes centroamericanos, principalmente por los municipios de Tepeapulco, Emiliano Zapata, Tula y Atitalaquia. El 

tráfico de indocumentados en Hidalgo está controlado por la organización criminal de Los Zetas, quienes roban, 

extorsionan, secuestran y a veces matan a quienes buscan el Sueño Americano. Según el experto, la mayoría de los 
migrantes centroamericanos que cruzan por Hidalgo lo hacen en tráileres, camionetas y vehículos particulares. Al llegar a 

municipios como Tepeapulco o Tula, son interceptados por células del grupo criminal, las cuales les exigen un número 
telefónico para pedir a sus familiares un rescate por altas cifras de dinero, las cuales son complicadas de obtener por la 

condición económica de este sector social que comúnmente está desempleado. (Ángel Cabrera, página 08) 

Milenio-Pedraza desmiente a diputada Estela Rubio: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, 
Roberto Pedraza Martínez, aseguró que no fue notificado por la diputada Estela Rubio Martínez sobre el documento que 

otorga el perdón a los campesinos de la comunidad de Yolotepec que el pasado abril tomaron el Congreso y se llevaron 
violentamente al legislador Reyes Vargas Paredes. “No conocíamos el documento ni la intención de la diputada de 

presentar su perdón por llamarlo así, al asunto concretamente de los daños al Congreso, no así los de orden penal que no 

nos corresponden, esos se siguen de oficio”, explicó el líder del Congreso. “No lo conocíamos, cuando el abogado nos envió 
el documento nos dimos cuenta de que había habido un intento de hacerlo, obviamente (Estela Rubio) no lo ratificó a 

tiempo en su momento y creo que tampoco tendría validez, yo creo que por atención debiéramos de haberlo conocido 
también la Junta de Gobierno”, manifestó.  “Era facultad de ella hacerlo, pero en su tiempo y su momento (cuando fue 

presidenta de la mesa directiva), trató de rectificar fuera de tiempo, obviamente que tampoco eso es correcto, o no sé si 

sería esa la intención, a lo mejor, pero trató de rectificar cuatro o ciento días después en noviembre cuando ya no era la 
presidenta del mes, no creo que se lo acepten en el tribunal”, dijo. Sobre la posible aplicación contra la asambleísta, 

Pedraza Martínez mencionó: “no lo creo, habría que platicar con ella para decirle que si hemos trabajado con ella en forma 
coordinada, juntos podríamos hacer mejor las cosas, hasta coincidir en algunas circunstancias, hemos sido muy abiertos, 

diario conocemos la agenda de trabajo y sabemos que temas vana a subir, nadie se debe de sentir ofendido por lo temas 
que se tratan aquí… creo que hay un compañerismo, y prueba está de que el 99 por ciento de los trabajo en el Congreso 

han sido por consenso”. Por su parte, Rubio Martínez aceptó que no dio a conocer el documento a la Junta de Gobierno, 

pero que Pedraza Martínez sabía de su intención de resolver el perdón a favor de los campesinos. La diputada explicó que 
fueron los mismos campesinos que han sido liberados y algunos de los familiares de los que siguen presos los que le 

hicieron la petición formal de que otorgara el perdón cuando le tocara presidir la mesa directiva. “No me gusta desahogar 
asuntos internos, lo que sí pedo afirmar es que no se consultó en el pleno, pero yo comenté con él (Roberto Pedraza) en 

algunas ocasiones que desahogáramos este asunto y él me dijo en su momento, yo ya se lo había comentado, en ningún 

momento sabía que yo me había presentado para exhibirle el escrito al juzgado, pero había pláticas para decirle que se 
resolviera la situación”, aludió. Sobre el posible castigo que pudiera recibir, mencionó: “asumo mi responsabilidad y me 

siento muy contenta de haberlo hecho, no me arrepiento y si me lo pidieran otra vez lo volvería a hacer, aún arriesgando 
mi espacio aquí, porque yo vengo a servir a los hidalguenses”.  (Gustavo Godínez, pagina 10) 

Milenio-Legisladora exige una audiencia con Osorio Chong por difamación: La diputada perredista, Estela Rubio, 

pidió una audiencia con el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong para que detenga las acusaciones y 
“difamación” que ha hecho en su contra el Congreso local, del cual ella forma parte.  Ante los señalamientos de que firmó 

un documento a título personal y sin autorización del Congreso, la legisladora local acusó directamente a Roberto Pedraza 
Martínez, líder de la Cámara de Diputados, “de hacer un juego sucio en su contra, de difamarla y de querer manchar su 

imagen”. A su parecer, “me han involucrado tanto en esta situación, han dañado mi imagen, quiero que den la oportunidad 

de aclararlo, en ningún momento he buscado un beneficio personal ni político, siento que hay una situación de trasfondo”. 
Consideró que hay un linchamiento hacía ella de forma personal, por ese motivo pedirá al gobernador de la entidad detener 

las acusaciones de las que ha sido objeto y de las cuales dijo, Roberto Pedraza es el artífice y operador político que ha 
puesto en su contra a todo el Congreso local, quienes le han dado las espalda. A su juicio, en el Congreso Local hay 

trabajadores como el titular de comunicación social, Tomás Cano Montufar y 10 más que a órdenes de Roberto Pedraza, 

están operando en su contra para difamar su imagen. “Tomás Cano y otro personal del Congreso repartieron los 
ejemplares donde se me denostaba, los pusieron en lugares estratégicos, donde llega la ciudadanía a dejar sus 

inquietudes, es un juego sucio, que un político de esa altura está haciendo, el titular de comunicación social y otros no 
actúan solos”, denunció la diputada por el PRD. Claves-Política barata • Acusó a Roberto Pedraza de hacer política 

“barata y sucia”, la cual, sólo busca difamar su persona y no la construcción de acuerdos para la población. • Estela Rubio 
explicó que pedirá al gobernador de la entidad, que detenga a Roberto Pedraza, quien está haciendo todo lo contrario. 

(Ángel Cabrera, página 10) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca se vuelve una ciudad digital: La Plaza Juárez, el Reloj Monumental, Parque del Charro, Jardín del 

Maestro, Unidad Deportiva Municipal, Ciclopista, la Plaza Bicentenario y otros 40 lugares públicos en Pachuca y el estado, 

cuentan con conexión WiFi Móvil, la cual permite el acceso a Internet de forma gratuita. Mediante la firma de un convenio 
entre el gobierno estatal y Telmex, compañía dedicada a vender servicios de telefonía, Internet, entre otros, más de siete 

plazas públicas capitalinas contarán con conexión las 24 horas. El gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong, 
junto a Héctor Slim Seade, director general de Telmex, pusieron en funcionamiento la primera conexión WiFi en la Plaza 

Bicentenario, al sur de la capital hidalguense. En su mensaje, el gobernador de la entidad consideró que Hidalgo no puede 
quedarse atrasado en el desarrollo tecnológico, por lo cual, se firmó el convenio de colaboración que permitirá a cualquier 

persona con una computadora portátil, acceder a la red. Además, la empresa dedicada a la venta de telefonía anunció que 

pondrá en marcha un programa, el cual funcionará como una especie de biblioteca digital, cualquier persona podrá acudir a 
las tiendas Telmex y se le prestará una computadora portátil por un periodo de 15 días, sin ningún costo.  Al respecto, 

Osorio Chong consideró que el desarrollo de una entidad se mide, entre otros factores, por el desarrollo de tecnología y 
cómo los ciudadanos se involucran y saben utilizarla. El director de la empresa resaltó que Hidalgo está listo en un 93 por 

ciento, para que en la mayoría de municipios puedan accederse a Internet desde redes inalámbricas, públicas o privadas.  

De acuerdo con Slim Seade, su corporativo ha entregado en Hidalgo, mil 330 sillas de ruedas, dos mil 688 becas 
educativas, casi dos mil fianzas sociales, distribuido más de mil toneladas de dulce nutritivo, donado 61 equipos médicos 

para ocho hospitales, entre otras labores de apoyo.  (Ángel Cabrera, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Caza la Marina a hermano de Osiel: El cerco que las fuerzas armadas desplegaron hace más de seis meses 

para capturar a Antonio Ezequiel Cárdenas Guillén, Tony Tormenta, identificado como el líder principal del cártel del Golfo, 
culminó ayer con la muerte del capo y nueve personas más durante una serie de enfrentamientos sin precedente en 

Matamoros, Tamaulipas, considerado su bastión. En la violenta jornada, de más de seis horas de intensos tiroteos, 
fallecieron el hermano de Osiel Cárdenas Guillén, ex líder del grupo criminal, cuatro sicarios, tres marinos, un soldado y el 

reportero del diario Express Carlos Alberto Guajardo Romero, quien quedó atrapado en fuego cruzado mientras hacía su 

cobertura informativa. Las autoridades reportaron que dos efectivos del Ejército y cuatro de la Marina resultaron 
lesionados. Antonio Ezequiel, quien asumió la cúpula del cártel del Golfo, había escapado el 17 de septiembre pasado de un 

operativo implementado por la Secretaría de Marina, cuyos elementos finalmente lograron abatirlo. Efectivos de la Marina y 
el Ejército intensificaron sus operativos en Tamaulipas para ubicar a los líderes del Cártel del Golfo y de Los Zetas, éstos 

dirigidos por Heriberto Lazcano, El Lazca, y Miguel Angel Treviño, El L-40, sus antiguos aliados con los que en la actualidad 
libran una “guerra” por el control de las actividades de narcotráfico en el estado. La jornada violenta La Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena) informó que desde las 11:00 horas personal militar participó en varias persecuciones, entre 

ellas, la de una columna de ocho vehículos donde viajaban sujetos fuertemente armados. Los sospechosos dispararon 
contra los militares, enfrentamiento en el que fallecieron un soldado y el reportero del diario Express que iba a bordo de 

una camioneta. Por estos hechos, la Procuraduría General de Justicia Militar junto con la PGR y autoridades de Tamaulipas 
abrieron una investigación para esclarecer la muerte del comunicador. La balacera comenzó en calles del Fraccionamiento 

Victoria, al sur de la ciudad, donde se escucharon detonaciones de grueso calibre y varios granadazos. A partir de este 

enfrentamiento en diversos puntos de esta frontera se registraron varias detonaciones de arma de fuego, y comenzó a 
circular el rumor de la detención de un cabecilla del narcotráfico. El Boulevard Cavazos Lerma, Pedro Cárdenas y la 

Diagonal Cuauhtémoc, así como el primer cuadro de la ciudad fueron bloquedas con tráileres y microbuses; más tarde las 
carreteras de Matamoros hacia Reynosa, Valle Hermoso y Ciudad Victoria también fueron bloqueadas. Alrededor de la una 

de la tarde, tiempo local, fue acordonada la Guarnición de la Plaza localizada en las calles González en el primer cuadro de 

la ciudad.  Tres horas después comenzó una nueva balacera y se escucharon explosiones de bazucas y granadas y una 
lluvia interminable de disparos de armas de grueso calibre, lo que ocasionó la histeria colectiva y que muchas personas 

quedaron atrapadas en oficinas, hoteles, restaurantes e incluso algunos transeúntes ingresaron a casas particulares 
cercanas para refugiarse. La Secretaría de Marina dio a conocer que Antonio Ezequiel falleció durante un tiroteo con 

personal naval en la colonia centro de Matamoros, tras “un trabajo de más de seis meses en el que se realizaron labores de 
inteligencia, explotación de información y acciones operativas para cercar y poner a disposición de la justicia a este 

delincuente”. En el operativo participaron en el primer círculo 150 marinos, de un total de 660 desplegados en el área, así 

como tres helicópteros y 17 vehículos. Personal del Ejército apoyó la acción. “Al llegar a la zona señalada, personal naval 
fue recibido con granadas y disparos de armas de grueso calibre, iniciándose un intercambio de fuego aproximadamente a 
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las 15:30 horas y concluyendo alrededor de las 17:35 horas”, indicó la Semar en un comunicado. Según reportes de 

inteligencia, Tony Tormenta tuvo fricciones con su antiguo jefe Jorge Eduardo Costilla Sánchez, El Coss, quien se 

independizó del cártel del Golfo y se alió con Los Zetas, cuyo poder se ha incrementado hasta el grado de rebasar a la 
organización criminal fundada por Osiel Cárdenas. Paso significativo: Poiré El vocero de seguridad del gobierno federal, 

Alejandro Poiré, confirmó la muerte de Antonio Cárdenas Guillén, en un enfrentamiento en Matamoros. “El día de hoy se da 
un nuevo paso significativo en la desarticulación de las bandas criminales que tanto daño hacen a la población de nuestro 

país”, dijo en un breve mensaje en Los Pinos el también secretario técnico del Consejo de Seguridad Nacional. El vocero 

expresó a nombre del gobierno federal su reconocimiento a los efectivos de la Marina y el Ejército que participaron en el 
operativo, así como las condolencias por la muerte de los efectivos que fallecieron en el cumplimiento de su deber. Aseguró 

que “los operativos de inteligencia para la ubicación y persecución de dicha persona se venían llevando a cabo desde hace 
algún tiempo y el día de hoy tuvieron este resultado en una confrontación en la que, además, fallecieron otros tres 

criminales”.  PERFIL Tony Tormenta • Antonio Ezequiel Cárdenas Guillén, Tony Tomenta, nació en marzo de 1962 en 
Matamoros, Tamaulipas, y era considerado uno de los capos más buscados por los gobiernos de México y Estados Unidos. 

La Marina lo identificó como el principal jefe del cártel del Golfo, con influencia en diversas ciudades del noroeste del país, 

quien además se dedicaba a perpetrar homicidios, secuestros, extorsiones y a traficar personas. (Ignacio alzaga, página 
28) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que al secretario de Seguridad Pública, Damián Canales, no le quedó de otra más que aceptar uno más de los tantos 

errores del Procurador de Justicia, José Alberto Rodríguez, quien la volvió a regar y dejó ir a los asesinos de Hugo 
Castrejón. Dicen que ahora sí se llevó la regañada de su vida, pero de todos modos no importa porque suma otro fracaso 

a su lista de regadas. 

Que el delegado federal que no aguantó las ganas de arremeter contra Gonzalo Trejo por la supuesta purga es Julio 

Valera, de la SEP, quien enojado aseguró que el blanquiazul no es su jefe para que pueda correrlo, sino Elba, digo Mirna, 
digo Rocío, digo Lujambio, por lo que se hizo el digno. 

Que quien no entendió el mensaje de Omar Fayad sobre los funcionarios que se quieren destapar para brincarle a algún 
puesto de elección popular fue el secretario de Obras de Tizayuca, Alejandro Monroy, quien ya aceptó que quiere ser el 

próximo alcalde; sin embargo Fayad fue claro que para quien se destapara antes de tiempo se le iba a negar el apoyo por 
falta de obediencia. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

Otra vez los diputados nos vuelven a dar alegrías con sus agarrones. Ahora la perredista Estela Rubio, quien otorgó el 

perdón a los ejidatarios de Yolotepec por el secuestro de Reyes Vargas, dio tremendo izquierdazo a Roberto Pedraza, del 

PRI, quien se negó como Judas haber escuchado de Estela Rubio que se iba a subir a tribuna para otorgar el perdón. 

Mientras Pedraza se sigue negando, la perredista insiste en que el priista ya lo sabía y, no conforme con eso, lo amagó 

diciéndole que ahora sí, con o sin permiso, lo volvería a hacer si fuera necesario. (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: La secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga, aseguró que el presupuesto que otorgará al IEE 
para el próximo año, será menor al que solicitó el órgano electoral y general. En octubre pasado, el IEE pidió un monto de 

383 millones de pesos para realizar las actividades electorales municipales… (redacción, primera plana) 
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Independiente-El Socavón: Con temperaturas de 2 grados bajo cero amanecieron varias regiones de Hidalgo por la 

onda gélida que afecta a la república mexicana… ¡Ya no se siente lo frío sino lo helado!... (redacción, primera plana) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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